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Экспертное мнение

Экспертное мнение

«Время очередей В банках прошло» 
Заместитель рукоВодителя сеВеро-Западного регионального центра  
оао «банк Втб» — Вице-преЗидент руслан еременко В интерВью корреспонденту BG  
анастасии романоВой расскаЗал, почему банкиры полюбили средний биЗнес  
и сколько на рынке ЗаемщикоВ с наиВысшим рейтингом.

BUSINESS GUIDE: Прошлый год был непростым 
для экономики. Темпы роста были довольно 
сдержанными. Тревожные прогнозы, похо-
же, пока сохраняются?
рУсЛАн еременко: Действительно, сейчас су-
ществуют опасения по ситуации на рынке. 
Инвестиционная активность бизнеса сокра-
щается. На мой взгляд, основная проблема 
— отсутствие драйверов роста. И в первую 
очередь это касается инвестиций. С точки 
зрения банковского сектора прошлый год 
ознаменовался снижением прибыли и уси-
лением борьбы за заемщиков. В целом по 
корпоративному кредитному портфелю не 
наблюдается значимого роста просрочен-
ной задолженности. Сейчас финансовые 
институты сталкиваются скорее с точечны-
ми проблемами отдельных предприятий. Это 
принципиальный момент, который отличает 
нынешнюю ситуацию от кризисного перио-
да. В случае развития неблагоприятного 
сценария в экономике, очевидно, ситуация 
будет меняться в худшую сторону.
BG: Как в этом ключе оценивается работа Се- 
веро-Западного регионального центра ВТБ?
р. е.: Показателями прошлого года мы удов- 
летворены. Кредитный портфель по на-
шей зоне охвата (Санкт-Петербург, Ленин-
градская область, регионы СЗФО, Киров-
ская обл. — BG) в прошлом году превысил 
280 млрд рублей. Рост портфеля составил 
23%, что выше роста рынка в целом. Общий 
объем предоставленных СЗРЦ ВТБ креди-
тов предприятиям Северо-Запада России 
и Кировской области в 2013 году превысил 
310 млрд рублей, рост составил 26% к соот-
ветствующему показателю 2012 года.

Наибольший объем средств, около 
70 млрд рублей, был предоставлен торговым 
предприятиям, активно финансировались 
компании строительного сектора — почти 
35 млрд. Мы продолжали активную работу 
с бюджетами всех уровней: федеральным и 
муниципальным органам власти предостави-
ли 16 млрд рублей кредитов. 
BG: То есть рынок не растет, но для вас про-
шлый год ознаменовался увеличением кре-
дитного портфеля. Что позволило обеспе-
чить рост? 
р. е.: Да, темпы роста российской экономики 
были незначительны, но, к примеру, торго-
вые предприятия продолжали развиваться. 
Они уменьшают свою маржу, но идут впе-
ред, а это требует достаточно большого 
объема оборотных средств. Финансирова-
ние компаний, связанных с госзаказом, в 
прошлом году также получило достаточно 
широкое развитие. Было много инфраструк-
турных проектов: генподрядчики, которые 
участвовали в конкурсах, нуждались в суще-
ственном объеме средств, в том числе и га-
рантийного финансирования. Если резюми-
ровать, то мы и сейчас готовы кредитовать 
все отрасли экономики, но на некоторые из 
них смотрим более внимательно. Но даже 
в наиболее рисковых отраслях и направле-
ниях бизнеса есть точечные очень хорошие 
проекты, по которым мы успешно конкури-
руем с другими банками.Ев
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